

# DIFERENCIAS ENTRE CASTIGO Y CONSECUENCIA

<b>Consecuencias</b>	<b>Castigo</b>
<b>El adulto tiene el rol de educador</b>	El adulto tiene el rol de juez, de policía
<b>El adulto acepta al niño pero no su conducta</b>	El adulto rechaza al niño por "portarse mal"
<b>Para el adulto esto es un proceso de aprendizaje</b>	Para el adulto esto es un proceso acusatorio
<b>El adulto está interesado en la situación y en su resolución</b>	El adulto está interesado en retaliación
<b>El adulto observa y trata de no implicarse emocionalmente</b>	El adulto está implicado emocionalmente
<b>El adulto es comprensivo</b>	El adulto está enojado
<b>El adulto respeta al niño</b>	El adulto empuja al niño y lo irrespetea
<b>El adulto permite que el niño estudie la situación, que escoja y que aprenda. El deja que el niño decida.</b>	El adulto decide - el adulto castiga

Roberta Maso-Fleischman, Ph.D.

## Las Consecuencias

© Roberta Maso-Fleischman, Ph.D.

El método de "las consecuencias"

- Promueve en el niño la comprensión de su propia conducta.
- Promueve en el niño el entendimiento de que toda acción tiene un resultado y que hay resultados o consecuencias que son agradables y otras que son desagradables
- Motiva al niño a escoger una conducta socialmente aceptable.

Advertencia:

- "Las consecuencias" solo funcionarán si los maestros y padres están dispuestos a invertir tiempo en un manejo distinto de la disciplina
- Están dispuestos a compartir su autoridad con sus alumnos
- Permiten que sus alumnos participen un poco en su propia disciplina
- Permiten que sus alumnos se responsabilicen por su conducta
- Y si existe un respeto mutuo entre docentes y alumnos